

## ANEXO 1.

### ANÁLISIS DE LA HEMEROTECA Y PUBLICACIONES DE *NATIONAL GEOGRAPHIC*.

- **2018**

Enero: “La Edad del Bronce: el despertar de Europa”. Tras disponer de este número de la revista y tras haberlo analizado, hay que destacar que no contiene ninguna información sobre España, ni en forma de despiece o destacado, se centra en la Edad del Bronce de regiones de Centroeuropa, tales como Polonia, Alemania, Hungría, etc.

Febrero: No hay tema relevante relacionado.

- **2017**

Enero: “Partenón: el expolio. ¿Deberían regresar las esculturas fidias a Atenas?”. Comprende la época de la Edad Antigua, siglo V a.C.

Febrero: No hay tema relevante relacionado.

Marzo: “Vikingos. Una nueva mirada a los guerreros más temibles de la historia”. Referencia histórica a los primeros siglos después de Cristo, destapa curiosidades de estos guerreros nórdicos.

Abril: No hay tema relevante relacionado.

Mayo: No hay tema relevante relacionado.

Junio: No hay tema relevante relacionado.

Julio: No hay tema relevante relacionado.

Agosto: No hay tema relevante relacionado.

Septiembre: No hay tema relevante relacionado.

Octubre: “Visiones de España. 1888-1936”. Primera aparición histórica de España en portada de la revista, el problema es que una vez más se le da más importancia a una parte de la Historia de la cual hay más evidencias y conocimiento de lo que ocurrido. Al centrarse sólo en esos años se corrobora, una vez más, lo poco visible que es la Prehistoria en nuestro país. Este número en portada narra costumbres, tradiciones y algunas informaciones relevantes de esos años.

Noviembre: No hay tema relevante relacionado.

Diciembre: “Jesús, la arqueología en busca del personaje histórico”- Hincapié en la religión.

- **2016**

Enero: No hay tema relevante relacionado.

Febrero: No hay tema relevante relacionado.

Marzo: “¿Dónde está Nefertiti?”. De nuevo, una portada dedicada a la Edad Antigua.

Abril: No hay tema relevante relacionado.

Mayo: “Tras los pasos de Filipo II”. Padre de Alejandro Magno, vuelta al protagonismo, apenas dos meses después, de la Edad Antigua, eso sí, nunca de España.

Junio: “Ladrones de tumbas”. Refiriéndose a la tumba de Tutankamón. Esta es la tercera portada de la Edad Antigua en un mismo año, sin ni siquiera haber pasado el medio año de publicaciones de la revista.

Julio: No hay tema relevante relacionado.

Agosto: No hay tema relevante relacionado.

Septiembre: “Mayas, un imperio oculto sale a la luz”. Esta vez está dedicado a la Antigüedad de la otra punta del globo terráqueo. Durante este año 2016 no existe ninguna publicación relacionada con España y su Historia.

Octubre: No hay tema relevante relacionado.

Noviembre: No hay tema relevante relacionado.

Diciembre: No hay tema relevante relacionado.

- **2015**

Enero: “Los primeros artistas”. Hace referencia a pinturas rupestres, cabe la posibilidad de que sí se hablen de las que se encuentran en España, aunque tan sólo con el estudio de la portada no se puede deducir, pero sería más que probable. Este sería el primero, de los últimos tres años, de los reportajes de *National Geographic* que podría tratar la prehistoria en España, ya que algunas de las más importantes se encuentran en nuestro país, así como las mejores conservadas.

Febrero: No hay tema relevante relacionado.

Marzo: “Batalla naval en el Báltico”. Un reportaje más sobre la Edad Antigua.

Abril: “Descifrando la columna Trajana”. Edad Antigua de nuevo, pero nunca española. No se valora, tampoco, las ruinas de Mérida o Segovia.

Mayo: No hay tema relevante relacionado.

Junio: No hay tema relevante relacionado.

Julio: No hay tema relevante relacionado.

Agosto: No hay tema relevante relacionado.

Septiembre: No hay tema relevante relacionado.

Octubre: “Casi humano, un nuevo ancestro revoluciona nuestro árbol evolutivo”. Trata sobre el descubrimiento del *Homo naledi*, una especie que estaría comprendida entre el *Homo Australopithecus* y el *Homo Habilis*. Otra pequeña aportación de la Prehistoria, aunque en la portada no aporta el dato de la ubicación donde se han encontrado los restos fósiles de esta nueva especie.

Noviembre: No hay tema relevante relacionado.

Diciembre: No hay tema relevante relacionado.

- **2014**

Enero: No hay tema relevante relacionado.

Febrero: No hay tema relevante relacionado.

Marzo: “Duomo secreto: enigmas en torno a la cúpula de la capital de Florencia”. Reportaje sobre los secretos que se esconden desde la Edad Antigua en la cúpula de Florencia.

Abril: No hay tema relevante relacionado.

Mayo: No hay tema relevante relacionado.

Junio: No hay tema relevante relacionado.

Julio: No hay tema relevante relacionado.

Agosto: “El corazón neolítico de Escocia”. Se trata de un conjunto de piedras que pudieron formar, hace más de cinco mil años, una especie de edificio para la celebración de rituales. La portada y el título hablan por sí solos de lo que recoge el reportaje clave del número de agosto de la revista; una vez más gana Europa frente a España.

Septiembre: “Nerón”. Referencia a la Edad Antigua de nuevo.

Octubre: No hay tema relevante relacionado.  
Noviembre: No hay tema relevante relacionado.  
Diciembre: No hay tema relevante relacionado.

- **2013**

Enero: No hay tema relevante relacionado.  
Febrero: “El verdadero rostro de Nefertiti”. En los últimos dos años se han dedicado dos reportajes en portada sobre Nefertiti, que pertenece a la Edad Antigua, cuando se podría haber indagado un poco más en la prehistoria, ya que son reportajes muy similares en un período de tiempo muy corto.  
Marzo: No hay tema relevante relacionado.  
Abril: No hay tema relevante relacionado.  
Mayo: “Neandertales”. Podría ser este el segundo reportaje que casi al 100%, de posibilidades, hablara en su interior sobre los neandertales en España también, ya que se han encontrado restos de los mismos en numerosos puntos de nuestro país, y se afirma, aunque hay varias teorías, que terminaron por asentarse en el sur de la Península Ibérica mientras convivían con los *Homo Sapiens* en la misma época y que fue éste, y no otro, uno de los lugares donde se extinguieron, si bien aún no se sabe la causa de la desaparición de esta especie. Aunque tampoco deja muy claro que vaya a mencionarse la Prehistoria en España dentro del reportaje, sí que cabe una gran posibilidad de que así sea.  
Junio: No hay tema relevante relacionado.  
Julio: No hay tema relevante relacionado.  
Agosto: “Mayas”. Éste es otro reportaje sobre la Antigüedad en Latinoamérica, explicando la cultura maya.  
Septiembre: No hay tema relevante relacionado.  
Octubre: No hay tema relevante relacionado.  
Noviembre: No hay tema relevante relacionado.  
Diciembre: No hay tema relevante relacionado.

- **2012**

Enero: No hay tema relevante relacionado.  
Febrero: No hay tema relevante relacionado.  
Marzo: No hay tema relevante relacionado.  
Abril: No hay tema relevante relacionado.  
Mayo: “Vaticano secreto”. Aportación de los secretos que se ocultan en el Vaticano desde su construcción.  
Junio: No hay tema relevante relacionado.  
Julio: No hay tema relevante relacionado.  
Agosto: No hay tema relevante relacionado.  
Septiembre: No hay tema relevante relacionado.  
Octubre: No hay tema relevante relacionado.  
Noviembre: No hay tema relevante relacionado.  
Diciembre: No hay tema relevante relacionado.

Cabe señalar que durante este último año de análisis, 2012, no se haya publicado ni un solo reportaje sobre la Prehistoria española ni europea, ni en su defecto, sobre Historia en general.

## **ANÁLISIS DEL SUPLEMENTO DE LA REVISTA *MUYINTERESANTE*, *MUYHISTORIA* Y DE SUS PUBLICACIONES.**

*Muy Historia* ofrece en su página web contenidos en sus secciones, las cuales están divididas cronológicamente en contemporánea, moderna, media, antigua y prehistoria, y a través de las mismas accedes a los reportajes de la revista. No tiene en disposición digital una lista de su hemeroteca a lo largo de los años con todos los números de portadas, de lo cual se deduce que no es así gracias a que ya está dividida la revista por épocas históricas en las secciones anteriormente mencionadas.

Al ‘clickar’ en ‘Prehistoria’ aparece un sinfín de miniaturas que encaminan a numerosos enlaces sobre esta época homínida. Como el estudio de la primera revista fue basado en los últimos cinco años, sin contar los dos primeros meses de este nuevo año, aunque también se han analizado, el análisis de esta otra revista se centrará en los mismos años, durante 2012 y principios de 2018. Los artículos no están ordenados por fecha de publicación, pero sí se han estudiado e incluido todas aquellas que pertenezcan a ese período de años.

De un total examinado de cincuenta artículos sobre la Prehistoria sólo dieciocho de ellos tienen que ver con la era española. Es de señalar que las dieciocho informaciones se desarrollan en el norte peninsular, no se han encontrado otros reportajes que traten contenidos sobre el sur de España como: totalidad de yacimientos en la región, primeros homínidos y restos encontrados así como su ubicación, expansión hacia qué áreas, evolución del recorrido peninsular, asentamientos clave y por qué, etc. Se nota una completa desinformación, dentro de lo que cabe. Por otra parte de los temas que abarcan sí recogen reportajes extensos, contrastados con numerosos expertos, bien ilustrados o fotografiados, etc.

Hace especial hincapié en las curiosidades del lector- usuario. Por ejemplo: “Origen de los vascos”, “Primera mujer del Mesolítico española encontrada”, “Primer asesinato en Atapuerca” y “Pinturas rupestres más antiguas”.

## **ANÁLISIS DE LA REVISTA *QUO* Y SUS PUBLICACIONES.**

Aunque se trata más bien de una revista de divulgación científica y de curiosidades sobre el mundo y sobre la ciencia en general, se le ha dado otra oportunidad como objeto de examinación. Como muchos de sus reportajes y publicaciones tienen que ver con singularidades, en este caso se ha intentado verificar si también dotan de interés relevante el curioso en las distintas etapas de la historia del hombre.

En su hemeroteca digital no ofrece las portadas de todos los años, tan sólo unas pocas. Haciendo ‘click’ en la sección ‘revista’ se accede a las portadas de los años que sí han sido publicadas en formato digital, aunque con nulo éxito.

- 2018:  
No hay tema relevante relacionado.
- 2014:  
No hay tema relevante relacionado.
- 2013:

- No hay tema relevante relacionado.
- 2012:
  - No hay tema relevante relacionado.

No hay portadas con curiosidades históricas.

Se vuelve a echar mano del uso del buscador de la página de la misma manera que las anteriores revistas. Tras escribir la palabra 'prehistoria' en la barra de búsqueda aparecen como resultado sesenta y una publicaciones de toda la revista *QUO*. De esos sesenta y uno artículos, sólo diecinueve de ellos se refieren a España. Lo más sorprendente es que algunas de las informaciones de ese total que apenas llega a cien búsquedas, ni siquiera tienen que ver con la Prehistoria, pese a que se encuentren bajo la etiqueta de la misma. Además, dentro de las que sí tienen que ver con esta fase histórica tienen finalidades morbosas, y no informativas, como lo son la abundancia de los artículos de cómo eran las relaciones, las prácticas y los objetos sexuales durante el paleolítico, mesolítico y neolítico, lo que da a entender la poca seriedad que le da la revista al tema en cuestión, porque por muy interesante que también pueda resultar conocer tales prácticas sexuales en nuestros antepasados más lejanos, no otorga mucha formalidad si más de la mitad de las dieciocho publicaciones son sobre este último tema.

## **ANÁLISIS DE LA REVISTA *AÑO CERO* Y SUS PUBLICACIONES.**

En la sección 'hemeroteca' de su página web están plasmadas todas las portadas y los números de la revista de todos los años y meses, ya que se trata de una revista mensual.

Aunque es una revista que se dedica más a la divulgación científica, pero que también se publican datos y temas morbosos para los más curiosos que en realidad llaman la atención a cualquiera, bien podrían haber dedicado portadas sobre datos e informaciones llamativas acerca de la prehistoria ya que los hay sobre Jesucristo, dioses antiguos, templarios, etc.

Dado que en publicaciones recientes o destacadas no hay signos de Prehistoria alguna, el siguiente paso era intentarlo a través del uso, una vez más, de la barra de búsqueda en la parte superior de la web, un buscador que rastrea entre todos los artículos que hay en la revista en forma digital. El resultado han sido un total de cuatro publicaciones, sorprende bastante puesto que *Año/Cero* lleva publicando números desde hace veinticinco años. Pese a que se dedica a dar voz sobre todo a lo más oculto de nuestro conocimiento, lo misterioso, lo paranormal, la parapsicología... En definitiva, traspasar las barreras del saber común, no ha dedicado un solo número de portada en esas dos décadas y media a investigar sobre lo más curioso de la Prehistoria, incluyendo algo oculto de la misma, pues bien se sabe que es una época llena de misterios sin resolver aún a día de hoy en pleno siglo XXI.

Las publicaciones que están recogidas bajo la etiqueta 'prehistoria' de esta revista son:

1. "Contactos con el más allá" (2015): se refiere a ciertas pinturas rupestres encontradas en algunos puntos del planeta cuyos dibujos parecen evocar a

figuras extraterrestres. Ha habido siempre algún que otro científico que ha afirmado que entes del universo nos visitaron hace muchos miles de años por la aparición, en distintas culturas del mundo en la Prehistoria y Edad Antigua de representaciones alienígenas en sus símbolos artísticos.

2. “Apariciones marcianas en la prehistoria” (2014): son teorías y explicaciones previas a la primera publicación que ya sostenían estas peculiares visitas a los seres humanos de esta época.
3. “Misterios de la prehistoria” (2012): plantea interrogantes tales como qué pretendían nuestros antepasados con las pinturas rupestres, qué significaba para ellos los rituales funerarios, si creían en el ‘más allá’...
4. “La prehistoria del vuelo” (2006): aunque se encuentre bajo el resultado de búsqueda de ‘prehistoria’ no tiene nada que ver. La publicación hace referencia al deseo de volar del ser humano que lleva arrastrando miles de años, pero no que se haya manifestado desde épocas prehistóricas.

Tras concluir con este estudio de las publicaciones que se encuentran dentro del rango de búsqueda realizado, aparece, por sorpresa o casualidad, una noticia destacada en portada de la página web de *Año/Cero* el 1 de marzo de 2018: “El gen neandertal del hombre moderno”, noticia que se encuentra bajo la sección ‘Historia ignorada’. Este último artículo plantea una serie de hipótesis sobre la genética que podría haber arrastrado el *Homo Sapiens Sapiens* de su especie hermana el *Homo Neanderthal*, aunque hay muchos expertos que afirman que nunca llegaron a mezclarse, esto es, reproducirse entre ambas especies, sino que convivieron juntas, lo cierto es que hay algunos ejemplos, o evidencias, que probarían lo contrario, que en algún tiempo, aunque no fuese lo común ni una mayoría, si llegaron a mezclarse ambas especies, lo que podría haber dado a la luz a unos híbridos entre neandertales y hombres modernos.

A esta misma sección de ‘Historia ignorada’ pertenecen la noticia dos y tres anteriormente mencionadas. Sin embargo, ésta también ignora la prehistoria ya que apenas le dedica espacio, sólo hay tres artículos contando con el nuevo de este mismo año. También hay algunas noticias relacionadas con las ruinas de Stonehenge, las comunidades neolíticas y las prácticas funerarias entre ellas, y los posibles códigos astronómicos rupestres.

## **ANÁLISIS DE LA REVISTA *ENIGMAS* Y SUS PUBLICACIONES.**

Echando un vistazo en el apartado de ‘hemeroteca’ para analizar las portadas de la revista, desde el año 2012 hasta marzo de 2018, no existe ninguna portada que tenga que ver con la prehistoria, en su defecto, se dedica a visibilizar los misterios de los Mayas, de las pirámides de Egipto y las tumbas de los faraones, los vikingos, los templarios... En ocasiones también los relacionan con apariciones extraterrestres y sucesos paranormales. Este sería otro caso parecido a *Año/Cero*, de hecho ambas pertenecen a PRISMA Publicaciones. Aunque si da cabida a pequeñas informaciones históricas, no se centran en los primeros pasos del hombre como tal, sino una vez que ya se han formado las primeras civilizaciones asentadas, tales como los Mayas, de los

cuales informa en numerosas ocasiones, los griegos, romanos, fenicios, egipcios, faraones, medievales, etc.

Se trata, también, de una revista sobre curiosidades y misterios de la Historia, pero igualmente los hubo en la Prehistoria. El motivo por el que quizás no se tratan sobre esta época puede ser por la falta de información clara, existen muchas teorías y muchos expertos que están o no de acuerdo sobre fechas cronológicas sobre especies, costumbres de los mismos, tradiciones bélicas, funerarias, manera de educar, vestir, cazar o gobernar las pequeñas aldeas o grupos nómadas de individuos... Existe una creencia muy extendida en nuestro país en la que prehistoria se asemeja y se asimila con desinformación y aburrimiento. La primera se debe por la cantidad de teorías que existen, acorde con los descubrimientos que se van logrando día a día por parte de los arqueólogos; y la segunda porque parece que es un tema muy 'pesado' por abarcar gran cantidad de miles y millones de años, pero lo cierto es que es más interesante de lo que se cree en un primer momento, y no ayuda mucho el que en centros educativos sólo pongan énfasis en enseñar de la Edad Media hacia delante, porque eso apenas son unos segundos en la historia de nuestro planeta.

Para mayor asombro, si en la barra de 'búsquedas' de la página web de la revista *Enigmas* se introduce el término 'prehistoria' aparecen cero resultados junto con un mensaje que dice "Lo sentimos, su búsqueda no ha dado resultados". No trata 'enigmas' prehistóricos, este sería un ejemplo más de invisibilidad hacia esta etapa sobre el hombre.

## **ANÁLISIS DE LA REVISTA *HISTORIA DE IBERIA VIEJA* Y SUS PUBLICACIONES.**

Esta revista también pertenece al grupo PRISMA Publicaciones, junto con *Año/Cero* y *Enigmas*. Al igual que a sus otras dos compañeras, tiene una situación similar en la sección de 'hemeroteca' puesto que tampoco dispone de ninguna portada desde 2012 hasta 2018 dedicada a la Prehistoria pese a llamarse 'historia' la propia revista.

Posee un carácter más serio y menos morboso que las dos anteriores, ésta dedica más espacio e importancia a la Historia de España: reyes de España de todas las épocas, templarios y vikingos españoles, conquistas españolas, momias españolas de la Edad Antigua, etc.

De hecho, las secciones con las que cuenta *Historia de Iberia Vieja* son:

(Se han analizado todas las publicaciones de las secciones y recogido los títulos de los artículos que tienen que ver con el objeto de estudio, con el fin de hacer un balance de la importancia que se le da en esta revista).

### 1. Aquí hay historia:

“¿Hasta cuándo fuimos caníbales?”

“Tiermes: la petra hispana”.

“Talayots: la cultura de los gigantes”.

“Parque arqueológico del Molinete en Cartagena”.

“Vélez Blanco”. (Municipio de la provincia de Almería que cuenta con restos arqueológicos importantes).

2. Historia contemporánea:  
No existen publicaciones relevantes relacionadas.
3. Historia viva:  
“La Menorca talayótica”.
4. Editorial:  
“Los orígenes de todo... ¿están aquí?”. Se refiere a que si el origen del ser humano tal y como lo conocemos ahora surgió en tierras de la Península Ibérica.
5. Historia medieval:  
No existen publicaciones relevantes relacionadas.
6. Made in Spain:  
“El gen Ñ”
7. Historia antigua:  
“Dos castros en los umbrales de nuestra era”.  
“Talayótica, una cultura por descubrir”.  
“La columna de Hércules”.  
“Los dioses abren sus ojos”.  
“Así eran los guerreros celtíberos”.  
“Fenicios, un pueblo de navegantes”.  
“La aventura de la Prehistoria”.  
“Los celtas”.  
“Mi reino por un caballo”.  
“Reyes míticos en Iberia”.  
“Altamira, la revolución del arte paleolítico”.  
“Orce VS Atapuerca”.  
“El primer hombre que atravesó el Estrecho de Gibraltar”.  
“Canibalismo en Atapuerca”.  
“Ampurias, colonia del Mediterráneo”.  
“La España troglodita”.  
“Barcos prehistóricos”.  
“Atapuerca”.  
“El león: algo más que un símbolo”.
8. Historia moderna:  
No existen publicaciones relevantes relacionadas.
9. Personajes:  
No existen publicaciones relevantes relacionadas.

No hizo falta el uso del buscador de la página web de la revista. Las informaciones tienen un tono serio, además ofrecen explicaciones completas y detalladas de los reportajes y artículos que se transmiten. Es un buen ejemplo de una buena revista de la Historia de nuestro país, se han encontrado numerosas publicaciones sobre la prehistoria española, además están correctamente contrastadas, al ofrecer varios puntos de vista de unos y otros expertos en la materia, aunque sí es cierto que debería de haber dedicado

*Historia de Iberia Vieja* alguna portada a la Prehistoria ya que lleva publicando desde junio de 2005, por lo tanto son muchos años por los cuales se podría haber decantado por hacer protagonista a esta época hispana de la historia, como por ejemplo podría haber sido buena opción el reportaje de “La aventura de la Prehistoria”.

Todos los artículos están bien acompañados por buenas fotografías que son un elemento clave para la comprensión completa de la noticia, ya que son muy explícitos en las imágenes: restos fósiles, momias, representaciones para aclarar costumbres y tradiciones, etc.

## **ANÁLISIS DE REVISTA DE HISTORIA Y SUS PUBLICACIONES.**

Esta es otra revista que tampoco ha dedicado una portada desde el año 2012 hasta 2018 sobre la Prehistoria, ni española ni general, en su lugar lo hace sobre la Edad Antigua y la Edad Media, aunque también publica artículos sobre la Historia Moderna y la Contemporánea, pero se centra más en la Antigua y Media.

En su página web sí dispone de una sección específica llamada ‘Prehistoria’ en la cual dedica espacio a la misma, aunque se trata de un espacio breve y en poca cantidad, no siendo igual en el resto de secciones. ‘Prehistoria’ tiene un muy pequeño total de diez artículos:

1. “El hombre y su entorno: desde las sociedades de cazadores-recolectores hasta las primeras civilizaciones antiguas” (Noviembre de 2017): ofrece una información breve sobre el paso de las antiguas sociedades reducidas de individuos a las primeras urbes, no contrasta con muchos expertos, apenas hay dos como máximo, pasa directamente a extenderse a las civilizaciones típicas de la época antigua de Egipto y Mesopotamia; no se extiende en la Prehistoria en sí.
2. “La cultura de los terramaras” (Diciembre de 2016): no hay una exhausta profundización sobre el tema, y tampoco tiene que ver con la Península Ibérica, sino que esta cultura surgió y se extendió en la Península Itálica. Se trata de un reportaje muy escueto, aunque dispone de buena bibliografía la cual publica en el propio artículo para que el lector indague también por su cuenta y observe que no es información que haya sido inventada, este detalle aporta más credibilidad.
3. “Ötzi: historia de un homicidio” (Noviembre de 2015): la noticia tiene lugar en Los Alpes, no España. La información está dispuesta de manera un poco caótica, no enlaza ni sigue un orden, el lector fácilmente podría perderse, ya que ofrece información extensa, pero sin un sentido coherente, por lo que todo el trabajo es en vano.
4. “Prehistoria americana” (Mayo de 2015): en general, buena información, pero tampoco ha contrastado con diversos expertos.
5. “Lucy y otros antepasados de hace tres millones de años” (Febrero de 2015): tampoco envuelve a España. Proporciona buena información, pero tampoco termina por profundizar en la materia, queda muy general para tratarse de una revista histórica.
6. “Los primeros homínidos: ¿poderosos cazadores o carroñeros oportunistas?” (Enero de 2015): no envuelve a España. Se trata de un debate entre conceptos bastante completo, ofrece información de primera mano entre expertos que afirman que a través de los restos fósiles sostienen la idea de que fueron salvajes

cazadores y por tanto estrategias en la materia, y otros que apoyan que tal y como se han encontrado restos de animales que fueron devorados y abiertos en ciertas zonas con objetos punzantes a los que un animal mayor no hubiera llegado con su propia mandíbula, afirman que nuestros antepasados se quedaban con las presas sobrantes de animales depredadores.

7. “La princesa Escita Ukok” (Diciembre de 2014): no envuelve a España, tiene lugar en una región entre Rusia, Mongolia y China. La información es buena y completa pero no se han plasmado muchas fuentes.
8. “Stonehenge: un lugar mágico” (Diciembre de 2014): tampoco es España. Es un reportaje con buenas fuentes y buen uso de las mismas, con diversas declaraciones de expertos en la materia.
9. “Los primeros pobladores de la Península Ibérica” (Diciembre de 2014): Muy poca información, rozando la escasez de la misma, uso de fuentes pero sin prestar declaraciones de ellas, es un reportaje bastante pobre para lo que da el tema de sí, podría haberse aprovechado mucho más.
10. “Las sustancias psicotrópicas en la Prehistoria de la Península Ibérica” (Octubre de 2014): la información es correcta y completa, llama la atención por tratarse del curioso uso de las ‘drogas’ como medicinas por aquel entonces, también ligadas a motivos religiosos y de cultos o creencias.